
この通信は、地域ビジョン会議の内容について地域の皆さんにご報告するとともに、地域の現状や

課題、将来像について共有していただくために発行いたします。 

本市においても、今後、人口が減少に転じる

ことが予測され、地域コミュニティの活性化や

効率的な行政運営などなど諸課題への対策が

求められています。 

これら課題の解決には、行政が市民の意向や

地域の実情を的確に把握し、市政への反映に努

めることが重要です。 

このような中、市内 13 地域において、地域

の代表者等で構成する『ビジョン会議』を設置

し、議論を深めてもらう中、それぞれの特性を

踏まえた「地域まちづくりビジョン」としてご

提言いただきます。

事務局からの説明 

事務局より今後、地域まちづくりビジョンを策定するにあたり参考 

となる大分市総合計画や地域の将来人口、地域コミュニティの活性化 

等について説明を行いました。 

◇総合計画  
大分市総合計画は、福祉や環境、商工業など、各個別計画の最上位 

に位置する計画であり、大分市の行政運営はすべてこの総合計画に 

沿って進められています。 

 本計画では、大分市がめざすまちの姿（都市像）として「笑顔が輝き夢と魅力あふれる未来創造都市」を掲げ、

その将来像の実現に向け①「健やかでいきいきと暮らせるあたたかさあふれるまちづくり」、②「豊かな心とたく

ましく生きる力をはぐくむまちづくり」、③「安全・安心を身近に実感できるまちづくり」④「にぎわいと活力あ

ふれる豊かなまちづくり」、⑤「将来にわたって持続可能な魅力あふれる街づくり」、⑥「自然と共生する潤い豊

かなまちづくり」の６つの基本的な政策に沿った各種施策を展開しています。 

◇人口ビジョン
大分東部地域は、本市の人口の約 10.2％を占めていますが、平成 52 年には約 23.2％減少すると推測されて

おり、本市全体と比較しても人口の減少率が高くなっています。 

当地域は、昭和 30年代後半より土地区画整理により整備されており、人口規模に対して住民の入れ替わりが少

なく、他の地域より高齢者の割合が高くなっていることで今後、急速に人口減少が進んでいくものと推測されてい

ます。 

また、年少人口の割合も他の地域と比べて低くなっており、若者の人数が少なくなっていることも、人口減少が

加速する要因のひとつと推測されます。 

◇大分東部地域の現状について（各種データ）
提供した資料集は、市内の小中学校の児童生徒や待機児童数の推移など、今後大分東部地域のビジョンの議論を

進めるうえで必要と思われる主なものをまとめたもので、今後の議論の参考にして頂きたいと考えています。 

地域ビジョン会議の目的 第 1回大分東部地域ビジョン会議 
■平成 29年 6月 6日 19：00～21：00

■大分東部公民館 大会議室

開会

一、副会長の選任

二、顧問紹介

三、まちづくりビジョン検討の進め方について

四、議事

1大分市総合計画について

2地域の将来人口について（大分市人口ビジョンより）

3市民との協働による地域コミュニティの活性化について

  ①地域まちづくり活性化事業の取り組み

  ②市民協働の取り組み

4地域の現状について

（各種資料の説明）

5意見交換

五、その他

閉会
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■問い合わせ：大分市企画部企画課 TEL：537-5603・大分東部公民館 TEL：556-8818 

委員の皆様から自分の地域の強みや弱みチャンスとなる要因や地域を脅かす要因などの視点で、多くのご意

見をいただきました。 

意見交換

・せっかく便利の良い

ところに私たちは住

んでおりますので、さ

らにそれを住みやす

いところにしたいと

そういうことを感じ

ます。 

・我々企業が地域に協力している

事を申し上げますとコミュニケー

ションセンターというホールがあ

り、無償で開放しております。地

域の総会等で、是非使っていただ

きたいと思っております。

・70才以上の方が多く、若い民

生委員がいない。また民生委員

のなり手がいない。自治員さん

だけではなくて、とにかく民生

委員の次の方を探していく事も

必要なのではないか。

・地域でワークショップをや

って、そこから出た意見をみ

んなで持ち寄って、それから

全体会議みたいなやり方が

良いのではないかと思いま

した。 

・東大分匠の会というボラ

ンティア団体の活動をして

います。後継者が非常に少

ないということで、自治会

や行政がもうちょっと、そ

ういうボランティア活動に

暖かいご支援をお願いした

いところです。 

・津波が起きた時に逃げるル

ート。高齢者の一人暮らしの

方や弱者の手助けをしていけ

れば良いなと思います。地域

全体でそういうプランなど考

えて行ければ良いと思う。 

・これからさらに高齢化

社会が進んで行く、そし

て少子化が進んでいく

中もっと高齢者の方が

子供達と触れ合えるよ

うに、小学校 PTA として

も取り組んで行きたい

なと感じています。 

・東部地域の公園で木が生い茂っ

ていて見えにくい公園が多い。PTA

としては治安があんまりよろしく

ないご時世なので、よく見える公

園にして欲しいかなと思っており

ます。 

・匠の会などのボ

ランティアとのコ

ミュニケーション

を通じて、学びの

場を設けたい。 


